

## Unidad 3: Fases para la implementación de la gestión comunitaria.

Las fases que se requieren para la gestión comunitaria buscan que realicen un bienestar a la comunidad y estas se emplean por diferentes etapas como se presenta de la siguiente manera.

Los primeros puntos son el estudio de la factibilidad y viabilidad, estos son estudios correspondientes a la evaluación exenta, que permite que los expertos de las instituciones profesionales puedan identificar las bondades en la aplicación de proyectos, también permiten visualizar los supuestos letales y supuestos de éxito para la implementación de proyectos. Para realizar esta implementación se debe de seguir los siguientes pasos:

- 1. Reconocer el lugar en donde vamos a laborar el trabajo comunitario.
- 2. Realizar un análisis de los puntos positivos que puede generar ese ámbito laboral.
- 3. Realice un mapa de los actores comunitarios influyentes en ellas incluye los actores públicos, privados y civiles.
- 4. Realiza un análisis preliminar de donde ocurren las cosas y como se resuelven los problemas ocurridos en ella.

Una vez realizado esos pasos continua con la fase de reconocimiento sociodemográfico, esta consiste en ejercer un conocimiento global de campo, esta busca tener una mira real de las localidades y direcciona de manera constante las posibilidades que brindan a las personas el servicio que se requiere y a las que participan permanentemente en el desarrollo de la propuesta.

Después llega la fase de sensibilización y de diagnóstico, en la fase de sensibilización hace un acercamiento entre los actores de la comunidad, las realidades sociales y las posibilidades de transformar el conflicto en alternativa. En la fase de diagnóstico debe de tenerse la gestión comunitaria ya que ella pretende

transformar las dinámicas y lenguajes de los sujetos que habitan y comparten este espacio.

Al terminar la fase de diagnóstico, continuamos con la fase de planificación y de gestión acompañada, como su nombre lo dice planifica la estructura de cuales preguntas se realizarán durante el trabajo, algunos ejemplos de las preguntas son las siguientes:

- 1. ¿Qué se va a hacer?
- 2. ¿Por qué se va a hacer?
- 3. ¿Quién lo va a hacer?
- 4. ¿Cuándo se va a hacer?

La fase de gestión acompañada, estas instituciones y profesiones realizan una función de acompañamiento convirtiéndose en un actor más del proceso que se encarga de influir y ser influido de acuerdo con las dinámicas que se van presentando.

Ya terminado estas fases, comenzamos con la fase de proyección de la sostenibilidad, esta fase se encuentra íntimamente ligada con la construcción que se da en el presente y espera continuar en el futuro de los grupos sociales y comunitarios, el departamento de la nacional de la planeación entiende el desarrollo sostenible el que conduzca al crecimiento económico a la elevación de la calidad de vida y al bienestar social.

Por ultimo tenemos la fase de sistematización, en esta se realizan los trabajos de investigación y evaluación para ello desarrollamos los análisis, reflexiones y a conceptual se manifiesta como nuevas invenciones, correlaciones o contenidos viables de ser estudiados o replicados. Para realizar el proceso de sistematización se realizan los siguientes pasos:

- 1. Definir los objetivos.
- 2. Establecer instrumentos de recolección de información.
- 3. Unificar las técnicas de recolección de información.
- 4. Definir los espacios de tiempos concretos para registrar, organizar y analizar la información.
- 5. Nombrar un coordinador del proceso de seguimiento de aportes y sugerencias.

## **CONCLUSIÓN:**

En conclusión, esto es un trabajo de investigación de campo que nos ayuda a saber ciertos puntos como, el lugar en el que se pondrán los trabajos a prueba, los pasos ya planificados para ponerlos a prueba en el ámbito laboral, verificar como es el comportamiento de los proyectos ya planteados, pensar en ideas que puedan ayudar aún más al proyecto y solo así podremos confirmar que el proyecto será completo y así esperamos que este proyecto tenga un bien constructivo que dé significado a los aspectos percibidos y se finalice generando nuevos conocimientos a partir de los lenguajes y las narrativas comunitarias.